



EGLISE EN GUYANE

Newsletter sur www.guyane.catholique.fr

CALENDRIER DU DIOCÈSE

NOVEMBRE

1-14.

Assemblée plénière des évêques de France et visite aux séminaristes

15.

Conseil épiscopal

17.

- Réunion des chefs d'établissement
- Conseil des affaires économiques

Éditorial:



“ Bonne fête de la Toussaint ! ”



Le livre de l'Apocalypse dit que nos frères et soeurs qui sont au Ciel viennent de « la grande épreuve » (Ap 7, 14). En fait, c'est une épreuve qui comme un décathlon en comporte plusieurs. Bien sûr, ici, il ne s'agit pas d'épreuve sportive, il s'agit de notre vie ; en quoi consiste cette épreuve alors ? Jésus l'exprime clairement dans l'évangile de ce jour « les béatitudes » : En fait, il y a 8 épreuves qui constituent cette « grande épreuve »,

1. Heureux les pauvres de cœur...

À n'en point douter, c'est une épreuve redoutable que l'attrait des biens de ce monde ; comment rester libre ? C'est très difficile. La preuve, c'est que généralement plus on possède les biens de ce monde et moins on est libre par rapport à eux. On pense à ces personnes multimillionnaires qui rêvent de milliards !

2. Heureux les doux et 3. Heureux ceux qui pleurent

Là encore, quelle épreuve ! Il est difficile d'être doux lorsqu'on que l'on peut obtenir ce que l'on veut par la force physique ou morale parce que l'on a de l'ascendant sur des personnes. En gros, c'est difficile de ne pas s'imposer et imposer ses idées quand le rapport de force est en notre faveur. C'est aussi difficile de pleurer avec les opprimés quand on peut rire avec les oppresseurs et hurler avec les loups. N'a-t-on pas tendance à s'écarter de ceux qui souffrent de peur que leurs oppresseurs ne se retournent contre nous?

4. Heureux les affamés et assoiffés de justice et 5. Heureux les cœurs purs

Ici encore, quelle épreuve ! Cela suppose que l'on soit attentif à ceux qui sont victimes d'injustices... Mais on n'a pas le temps d'y penser et même de prier pour les victimes, car on est préoccupés par d'autres choses. Tant que l'on n'est pas soit même victimes, on n'est pas préoccupé par eux. Avoir un cœur pur, c'est avoir un cœur vulnérable et perméable à celui qui souffre.

6. Heureux les artisans de paix et 7. Heureux les miséricordieux

Ici non plus ce n'est pas évident. « Peine d'autrui n'est qu'un songe » dit le proverbe et de fait, on a envie de se protéger soi. Etre miséricordieux c'est porter avec l'autre son fardeau. Et on n'en a pas forcément envie.

8. Heureux les persécutés pour la justice et à cause de Jésus

Justement on n'aime pas les persécutions et on préfère accepter les injustices surtout si c'est le prochain qui est victime.

Par ailleurs, nous avons parfois peur de nous afficher aux côtés de Jésus, car cela pourrait nous attirer des ennuis...

Quelle épreuve !!! Mais ils sont nombreux, ceux qui, comme nous, ont vécu sur cette terre et ont remporté l'épreuve. Non pas qu'ils aient été parfaits, mais ils ont su laver leurs robes dans le sang de l'Agneau. Autrement dit, chaque fois qu'ils ont échoué à une épreuve, ils se sont relevés à l'aide de la Grâce, notamment celle donnée par les sacrements de confession et de l'Eucharistie. Ils ont été ainsi lavés dans le sang de Jésus et fortifiés par son Esprit...et ils ont repris la lutte. Finalement ils sont là debout devant le Trône de Dieu et de l'Agneau dans son Bonheur éternel.

En définitive, ces 8 épreuves n'en forment qu'une, disions-nous plus haut, parce que c'est l'épreuve de l'Amour de Dieu qui attend que nous répondions à son amour en l'aimant lui et le prochain pour sceller son Alliance avec nous.

Mgr Alain Ransay, évêque de la Cayenne

VIE DU DIOCESE

ACCUEIL DES RELIGIEUSES DE LA COMMUNAUTÉ « MARIE, MÈRE DU DIVIN AMOUR » À SAINT-LOUIS DE MIRZA



Le samedi 21 octobre 2023, lors de la messe présidée par Monseigneur Alain RANSAY, la communauté paroissiale de Saint-Louis de Mirza a accueilli deux religieuses de la congrégation « Marie, mère du Divin Amour » de Côte d'Ivoire.

Monseigneur l'Evêque a précisé à l'assemblée présente, les différentes missions des religieuses au sein de la paroisse de Mirza. Elles auront à cœur d'œuvrer pour la catéchèse, les visites aux malades et autres personnes isolées, entre autres.

A l'issue de la messe, un pot de l'amitié a été proposé aux fidèles présents. Ces derniers ont ainsi pu mieux faire connaissance avec les religieuses qui, après 20 heures de vol (Côte d'Ivoire-Paris-Cayenne), ont fait l'honneur de leur présence.

Que l'Esprit Saint les soutienne et que leur mission porte des fruits en abondance !

Nathalie

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN EN L'HONNEUR DES PRÊTRES DÉPORTÉS À COUNAMAMA

En ce dimanche matin du 29 octobre 2023, l'effervescence était palpable sur le parvis de la cathédrale Saint Sauveur de Cayenne, point de rassemblement des pèlerins de tout le doyenné.

Dès 7h30, un premier bus avait quitté Cayenne pour Counamama, situé au bord de la rivière éponyme, à quelques kilomètres d'Iracoubo. Ce lieu a été témoin d'une période lugubre de l'histoire de France : en effet, au lendemain de la Révolution Française, plus de mille prêtres réfractaires ont été condamnés à la déportation en Guyane. Ce lieu de pèlerinage bien connu des fidèles guyanais avait été préparé à l'accueil des pèlerins, les semaines précédentes, par l'Ordre de Malte et la ville d'Iracoubo, sous la coordination de l'association des Amis et bienfaiteurs de Counamama et du diocèse de Cayenne.

Sur le parvis, nombreux étaient les pèlerins qui attendaient avec impatience les bus suivants, espérant ne pas manquer le début de cette belle journée de mémoire et de célébration en l'honneur des prêtres de Counamama pour lesquels la béatification est hautement demandée.

Pour la 2eme année, Monseigneur Alain RANSAY, évêque de Cayenne, a célébré ce pèlerinage à la mémoire des prêtres martyrs déportés à Counamama. Le thème de cette année, basé sur Jean 17, 21-22, rappelait l'importance de rester unis dans l'Amour.



Cette journée s'est déroulée dans la fraternité, la bonne humeur, le partage et l'action de Grâces.

La messe solennelle, le chemin de Croix et le recueillement sur les tombes bénies ont été les temps forts de cette journée empreinte d'émotions, retransmise par la radio Saint Gabriel, et ponctuée des témoignages audiovisuels de quelques pèlerins.

« Que tous, ils soient Un, comme Toi, Père, Tu es en Moi, et Moi en Toi » (Jn 17, 21-22)

Patrick

VIE DES PAROISSES

FÊTE PATRONALE DE LA CHAPELLE GILDO ET DAUDI DE SANTI PASSI

Une célébration en l'honneur de Gildo et Daudi, Patrons de la chapelle de Santi passì, située sur le CD-8 à Mana, a clos trois journées exceptionnelles, du vendredi 20 octobre au dimanche 22 octobre 2023.

Le premier jour, ou plutôt le premier soir, vendredi 20 octobre, a débuté à 19 heures avec une soirée de louanges, suivie du chapelet, clôturée par un moment de convivialité.

Le samedi soir a été marqué par l'adoration du Saint-Sacrement, le partage des récits des vies de Gildo et Daudi, et un rassemblement convivial autour d'un pot de l'amitié, qui a suivi ces moments spirituels.

Le point d'orgue de cet événement a été la messe spéciale, en l'honneur de Gildo et Daudi, les patrons de la chapelle de Santi Passi. Cette cérémonie religieuse solennelle a été présidée et concélébrée par les Pères Frantz et Michaël.

À l'issue de la messe, les participants se sont réunis pour partager un repas chaleureux, un "chodyè kontré", symbolisant l'unité et la communauté lors de cet événement mémorable.



QUI ETAIENT DAUDI OKELO ET JILDO IRWA?

Martyrs catéchistes en Ouganda



En 1917, Daudi Okelo -né en 1902 - et Gildo Irwa- né en 1906- se portent volontaires pour devenir catéchistes à Paimol après le décès du catéchiste du village. Malgré les avertissements sur le trajet dangereux et les conflits dans la région, ils partent entre novembre et décembre 1917, après leur année de probation.

Gildo devient secrétaire du vice-chef Ogal à Paimol et aide Daudi à enseigner le catéchisme aux jeunes, gagnant leur affection par sa disponibilité et son exemple positif.

Les troubles dans la région, dûs aux hostilités envers la nouvelle religion prêchée par Daudi et Gildo, augmentent en octobre 1918. Malgré des menaces de mort, Daudi et Gildo restent fermes dans leur mission, affirmant leur innocence.

Malheureusement le week-end du 18-20 octobre, cinq hommes ont attaqué Daudi et Gildo à Paimol. Malgré les suppliques, Daudi a été tué, transpercé d'une lance pour avoir refusé d'arrêter le catéchisme. Gildo, en larmes, pour avoir également refusé, subit le même sort pour être ensuite frappé au visage à coups de couteau. Ils avaient entre douze et seize ans. Ce lieu, Paimol, est désormais appelé "Wi-Polo" ou "au Paradis" en leur mémoire.

Marie Anna

CÉLÉBRATION DE LA TOUSSAINT AVEC LES ENFANTS DE LA CATÉCHÈSE

Le mercredi 18 octobre 2023 les enfants de toutes les années de catéchisme se sont réunis à l'église Notre Dame de Lourdes de Balata afin de célébrer la fête de la Toussaint.

H
E
U
R
E
U
X

L
E
S

A
R
T
I
S
A
N
S

D
E

P
A
I
X



Cette 1ère rencontre de l'année a été l'occasion pour les jeunes d'échanger sur ce temps fort de l'année liturgique et, de ce fait, de mieux se connaître.

Deux questions ont été posées aux enfants : "Qu'est-ce qu'un saint ? ", "Comment devient-on saint ? ". Après un temps de réflexion, la parole leur a été donnée, ce qui leur a permis de s'exprimer pleinement. Par la

suite, les catéchistes leur ont fait visionner une petite vidéo sur la vie de quelques saints. Cette vidéo a permis au Père Jean-Carlos de faire une homélie sur les saints et la solennité de la Toussaint.

Après la question finale : "Sommes-nous saints ?" qui a permis une petite discussion intéressante, la rencontre s'est achevée par un goûter très apprécié de tous.

Anne et France-Lise

INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE POUR LE MOIS DE NOVEMBRE

POUR LE PAPE



Prions pour le Pape, afin que, dans l'exercice de sa mission, il continue à accompagner dans la foi le troupeau qui lui est confié, avec l'aide de l'Esprit Saint.

Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien.

<https://youtu.be/tWOeR0UTAj8>

CONTINUONS À CONTRIBUER AU DENIER DE L'ÉGLISE

Crédit Mutuel
RELEVÉ D'IDENTITÉ BANCAIRE

Identifiant national de compte bancaire - RIB						Domiciliation	
Banque	Guichet	N° compte	Clé	Devise			CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
10278	05330	00020470001	61	EUR			
Identifiant international de compte bancaire						BIC (Bank Identifier Code)	
IBAN (International Bank Account Number)						CMCIFR2A	
FR76	1027	8053	3000	0204	7000	161	
Domiciliation				Titulaire du compte (Account Owner)			
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS				MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE			
P JUSTIN CATAYEE				24 RUE MADAME PAYE			
2 RUE DES IBIS				97300 CAYENNE			
97300 CAYENNE							
☎ 0 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)							

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des retards d'exécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVÉ

Le Denier

**Notre Église à besoin de nous ...
Faisons la grandir avec amour !**

Diocèse de Cayenne
www.guyane.catholique.fr